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IN EVIDENZA
➢Il Consiglio provinciale si riunirà lunedì 20 

dicembre

➢In Consiglio provinciale entra Nico Giusiano in 
sostituzione di Anna Mantini (Lega Nord)

➢Lavori pubblici: varati progetti preliminari per 
oltre 5.400.000 euro

➢Presentato il volume “Cuneo: un secolo e mezzo 
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CONSIGLIO PROVINCIALE
Il Consiglio provinciale si riunirà lunedì 20 dicembre
All'ordine del giorno Programma triennale dei lavori pubblici, Elenco 
annuale e bilancio di previsione 2011

Cuneo Il Consiglio provinciale è convocato per le 14 di lunedì 20 dicembre. 
L'assemblea è chiamata ad approvare la riduzione del gettone di presenza per i 
consiglieri provinciali e dell'indennità di carica per il presidente del Consiglio. 
All'ordine del giorno anche l'approvazione del programma triennale dei lavori 
pubblici 2011-2013 e l'elenco annuale 2011, oltre al bilancio di previsione per 
l'esercizio finanziario 2011. Seguirà la trattazione dei seguenti ordini del giorno: 
Questione Valle Bormida-Acna di Cengio (Pd-Impegno civico); Valle Bormida: 
risarcimento  del  danno  ambientale  e  completamento  bonifica  del  sito 
(consigliere Alberto Cirio), Sostegno alla petizione promossa dall’Associazione 
per le malattie da intossicazione cronica e/o ambientale (Pd-Impegno civico)”. 
In chiusura la trattazione di interrogazioni ed interpellanze. (48-707ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Entra il consigliere Nico Giusiano (Lega Nord)
In sostituzione del neo assessore Anna Mantini 

Cuneo Novità tra le file del Consiglio provinciale: lunedì 13 dicembre, con le 
dimissioni del consigliere provinciale Anna Mantini, nominata a far parte della 
Giunta, è entrato in Consiglio provinciale Nico Giusiano (Lega Nord) di Pagno. 
L'assemblea ha votato la surroga con 24 sì. Giusiano è nato a Saluzzo nel 1974, 
sposato, due figli piccoli, vive a Pagno. Autoriparatore, lavora nell'azienda di 
famiglia ed è molto impegnato sul fronte del volontariato come responsabile 
della Protezione civile Aib Valle Bronda e presso la Croce Verde di Saluzzo. 
E' stato eletto nel Collegio Saluzzo 1 con la Lega Nord ottenendo 2.271 voti. 

Nel corso del dibattito sono intervenuti i consiglieri provinciali Mino Taricco, 
Erio Ambrosino, Fabio Di Stefano, Paolo De Marchi, Roberto Nizza, Patrizia 
Manassero, Rocca, Angelo Rosso, Giovanni Negro e Pier Mario Giordano. Al 
termine il presidente Gianna Gancia ha risposto ad alcune osservazioni critiche 
pervenute dai banchi della minoranza sulla mancata assegnazione della delega 
al Bilancio: “In questo momento ho ritenuto di mantenere tale delega tenuto 
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conto del particolare contesto finanziario che stiamo vivendo, con continui tagli 
al bilancio e che richiede un controllo assiduo da parte mia. E' stata una scelta 
meditata e condivisa”. Anna Mantini ha ricevuto le delega al personale, pari 
opportunità,  semplificazione  amministrativa,  assistenza  ai  piccoli  Comuni  e 
tutela consumatori. “Con la sua nomina – ha concluso Gancia - mantengo fede a 
promessa fatta in campagna elettorale che nella mia Giunta ci sarebbero state 
almeno due donne”. Auguri di buon lavoro sono arrivati da tutti i consiglieri 
all'assessore Mantini e al neo consigliere Giusiano. (48-697cv10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
“Inserire le infrastrutture strategiche per la Granda nel 
Piano triennale Anas”
Mozione del gruppo Udc impegna la Giunta provinciale

Cuneo  E'  stata  approvata  con  voto  unanime  nella  seduta  del  Consiglio 
provinciale di lunedì 13 dicembre la mozione a firma del gruppo consigliare 
Udc  che  impegna  la  Giunta  provinciale  “ad  assumere  iniziative  urgenti  e 
concrete  per  l'inserimento  nel  Piano  triennale  Anas  delle  infrastrutture 
strategiche per la provincia di Cuneo, riguardanti la statale 21 del Colle della 
Maddalena, la statale 20 del Colle di Tenda, la statale 28 del Colle di Nava, la 
bretella dell'autostrada Torino-Savona verso Savigliano-Saluzzo e l'autostrada 
Albenga-Garessio-Ceva”.  Il  documento  fa  riferimento  alla  seduta  del  4 
novembre della Conferenza unificata Stato-Regioni per l'acquisizione dell'intesa 
relativa al “Programma infrastrutture strategiche” e definisce “inaccettabile il 
mancato inserimento nel Piano Anas di tali infrastrutture, da anni richieste dai 
rappresentanti del mondo economico e dalle istituzioni locali interessate”. 

“Questa mozione – ha commentato Giovanni Negro (Udc) – risponde al disagio 
vissuto da nostra provincia in riferimento alla lentezza nella realizzazione delle 
infrastrutture necessarie”. Piena condivisione è stata espressa da Mino Taricco 
(Pd-Impegno civico) “Ritengo  - ha detto - che il nostro territorio abbia già dato 
sul  fronte  del  costa  troppo.  E'  importante  un  segnale  univoco  da  parte  del 
Consiglio”.  Piermario  Giordano  (Lega  Nord):  “Voterò  a  favore,  conosco 
l'importanza  delle  strade  e  delle  problematiche  trattate”.  Parere  favorevole 
anche per Roberto Nizza (Lista Costa) e Marco Pedussia (Pdl) che ha precisato 
come “il lavoro di ex assessori non si esaurisca solo nell'arco di quattro anni: 
certe volte le  opere hanno bisogno di periodi  più lunghi per essere attuate”. 
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D'accordo  anche  Alberto  Anello  (Lega  Nord):  “La  Provincia  di  Cuneo  sui 
valichi necessita di meno ordini del giorno e più strade”; mentre Stefano Garelli 
(Pd-Impegno  civico)  ha  ricordato  “la  Valle  Bormida  che  vive,  con le  Valli 
Belbo e Uzzone, un'eterna situazione di disagio sul fronte della viabilità. Anche 
il sud della Provincia di Cuneo ha esigenze che  spesso non vengono neppure 
citate”. Polemico Erio Ambrosino (Pd-impegno civico): “Stiamo aspettando le 
risorse  che  il  presidente  ci  ha  promesso  a  inizio  mandato”.  In  chiusura 
l'intervento del vice presidente, Giuseppe Rossetto: “La Provincia continuerà a 
seguire, come in passato, tutti i temi sollecitati nella mozione. Cito l'attenzione 
al  terzo  lotto  della  tangenziale  di  Mondovì,  come  il  recente  sopralluogo  a 
Levaldigi e i ripetuti incontri sui valichi. Quanto alla progettazione preliminare 
della  bretella  di  Savigliano,  da  quest'anno  è  inserita  nel  rinnovo  della 
concessione  della  Torino-Savona;  sull'Armo-Cantarana  è  stata  firmata  la 
progettazione definitiva. Come Provincia stiamo poi seguendo la realizzazione 
degli interventi sulla statale 28. Il voto di oggi rafforza lo stimolo nei confronti 
dell'esecutivo affinché solleciti la Regione a fare la sua parte”. (48-54ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Sostegno al diritto allo studio erogato dall'Edisu
Ordine del giorno discusso in Consiglio provinciale. Approvazione unanime

Cuneo Il Consiglio provinciale ha approvato all'unanimità l'ordine del giorno in 
materia  di  diritto  allo  studio  universitario  proposto  dal  gruppo  Pd-Impegno 
civico. L'assemblea si impegna, “considerate le difficoltà di bilancio di tutti gli 
enti,  a  riconoscere  come  importante  il  sostegno  al  diritto  allo  studio 
universitario erogato da Edisu Piemonte, di cui beneficiano anche molti studenti 
del Cuneese e prioritario il mantenimento dei finanziamenti che garantiscono le 
attività dell'ente”. Questa, in sintesi, la conclusione del dibattito che ha visto 
impegnati  numerosi  consiglieri,  a  partire  dal  proponente  Patrizia  Manassero 
(Pd-Impegno  civico)  che  ha  spiegato  come  “l'organizzazione  dei  lavori  del 
Consiglio faccia spesso slittare la discussione dei documenti,  come quello in 
esame,  originato  dalla  notizie  dei  mesi  scorsi  riguardanti  tagli  drastici  sui 
finanziamenti  Edisu.  Resta  comunque  sempre  valido  lo  spirito  alla  base 
dell'ordine del  giorno, ovvero la tutela degli  studenti  nell'accesso allo studio 
universitario”. 

La  risposta  all'assessore  alla  Cultura,  Licia  Viscusi:  “Nel  frattempo  è  stata 
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approvata dalla Commissione Bilancio della Camera la manovra finanziaria per 
il 2011, composta dal disegno di legge di bilancio e da quello di stabilità (ex 
legge finanziaria). Il testo licenziato dalla V Commissione recepisce un ampio 
emendamento  del  Governo,  disponendo maggiori  risorse  per  alcuni  obiettivi 
ritenuti primari, come l’università. In particolare, si è proceduto all’incremento 
della  dotazione  del  Fondo  per  il  finanziamento  ordinario  dell’università  per 
l’anno 2011 di  800 milioni  di  euro,  nonché di  500 milioni  di  euro annui  a 
decorrere dall’anno 2012. Si tratta di interventi concreti, a fronte di un settore 
(quello  dell’insegnamento  universitario  e  dei  servizi  connessi)  ritenuto 
strategico per la crescita e lo sviluppo della nazione. A livello locale la Regione 
Piemonte  ha confermato  che  le  borse  ed il  diritto  allo  studio sono un tema 
prioritario della Giunta Cota”. Richiesta di ritiro del documento è stata avanzata 
da Gianfranco Dogliani  (Pdl):  “La relazione dell'assessore  ha riconfermato  i 
provvedimenti  governativi  e  regionali.  Pur  condividendo  la  necessità  della 
tutela del diritto allo studio dei nostri giovani, credo sia superfluo approvare un 
ordine del giorno sulle intenzioni. In caso di voto la maggioranza si esprimerà a 
favore”.  Mino  Taricco  (Pd-Impegno  civico):  “Le  parole  dell'assessore  nulla 
tolgono alla complessità della situazione. Se è vero che per quest'anno ci sono 
risorse, lo stanziamento  è drasticamente ridotto rispetto al passato e possibile 
solo grazie all'utilizzo di residui degli anni precedenti”. Infine Paolo Demarchi 
(Lega Nord):  “La Giunta regionale  ha stanziato 18 milioni  di  euro a  favore 
dell'Edisu, superando di 1 milione i precedenti finanziamenti”. (48-52ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Incontri e manuale per autorizzazioni alle manifestazioni
Proposta del capogruppo del Pdl, Marco Perosino

Cuneo Un impegno a coordinare uno o più incontri con tutti gli attori titolari ad 
intervenire nei procedimenti di rilascio delle autorizzazioni alle manifestazioni 
di  ogni  tipo al  fine di  predisporre  una manuale  interpretativo,  chiarificatore, 
esaustivo,  possibilmente  breve,  cui  attenersi  in  condizioni  di  certezza  delle 
norme  e  di  tutela  della  sicurezza  delle  persone,  nonché  di  autotutela  di  chi 
appone la firma autorizzativi. E’ la richiesta avanzata dal consigliere provinciale 
Marco Perosino (Pdl), approvata dal Consiglio con 24 voti a favore e 1 astenuto. 

Il  documento  richiama  l'incidente  mortale  dell'estate  scorsa  avvenuto  a  San 
Germano Vercellese, in seguito allo scoppio di bombole del gas. “Le leggi in 
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materia  di  autorizzazione  delle  manifestazioni  sono  complicate  –  ha  detto 
Perosino  –  servono  iniziative  utili  a  favore  di  Pro  loco  ed  associazioni, 
impegnate  nella  gestione  di  manifestazioni”.  Al  tavolo  l'Unione  Pro  Loco 
Italiane (Unpli), i Vigili del fuoco, la Camera di commercio, Anci e Anpci. La 
proposta ha incassato il consenso di tutti gli intervenuti a partire da Francesco 
Rocca (Pd-Impegno civico): “Non solo condivido l'ordine del giorno, ma voglio 
rafforzarlo  ricordando che  nel  2000 ho personalmente  costituito  la  Consulta 
provinciale  per  volontariato”.  Alberto  Anello  (Lega  Nord):  “Il  problema  è 
sentito, le Pro loco rivestono il ruolo di promozione dei prodotti ma anche di 
socialità, soprattutto nelle terre alte”. Nico Giusiano (Lega Nord): “Dovremmo 
dare la possibilità alle squadre di protezione civile di offrire supporto alle Pro 
loco dei piccoli Comuni”. Voto a favore è stato annunciato da Angelo Rosso 
(Udc) che ha aggiunto: “Ci dispiace constatare che per quest'anno i contributi 
provinciali  non  ci  saranno”.  Manassero:  “Il  commissione  bilancio  abbiamo 
affrontato la situazione finanziaria dell'ente per i prossimi mesi. Sui capitoli di 
sostegno all'associazionismo siamo pari allo zero”.

Le conclusioni  all'assessore  alle Politiche sociali,  Giuseppe Lauria:  “Ritengo 
doveroso fare chiarezza su quanto detto dai consiglieri. Le Pro loco  hanno un 
bando specifico diverso da altre forme di volontariato. Nell'ultimo anno non ho 
allertato questo organismo perchè non ho avuto questo tipo di sollecitazione da 
parte del mondo del volontariato. Sto cercando di modificare l'atteggiamento 
della Provincia nei  confronti  del  mondo del  no profit:  mi  spiace che non ci 
saranno più contributi a pioggia, ma come ente viviamo di contributi delegati e 
le risorse hanno subito un drastico taglio. Ho comunque mantenuto inalterati i 
fondi destinati ai bandi sul volontariato. Stiamo inoltre definendo linee per la 
presentazione dei progetti,  così da permettere una turnazione per privilegiare 
l'accesso alla contribuzione  da parte di tutti”.   (48-56ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Impegno al sostegno degli insediamenti universitari
Documento proposto dai consiglieri del gruppo Pd-Impegno civico

Cuneo La Provincia ribadisce l’impegno finanziario o programmatico volto a 
sostenere gli insediamenti universitari attualmente presenti sul territorio, il loro 
progressivo radicamento,  fonte di  positive ricadute per  il  tessuto economico, 
sociale e culturale dell’intera collettività. Questo l’assunto alla base dell’ordine 
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del  giorno promosso  dal  gruppo consiliare  Pd-Impegno  civico  ed  approvato 
all'unanimità durante l’assemblea di lunedì 13 dicembre, in seguito all'esame 
della  commissione  competente.  Il  documento  impegna,  al  tempo  stesso,  la 
Provincia nella ricerca delle possibilità di ottimizzazione e di razionalizzazione 
di  risorse  tecniche,  economiche  e  logistiche  dalle  quali  possano  discendere 
economie  di  spesa  a  vantaggio  della  Provincia  medesima  e  di  tutti  gli  enti 
partners del decentramento universitario locale. 

Gianfranco Dogliani (Pdl) ha proposto un emendamento al testo riguardante la 
valutazione  di  concerto con l'ateneo torinese  del  possibile  impegno  di  parte 
delle economie, frutto del trasferimento di risorse degli enti territoriali, per il 
sostegno  alla  didattica  decentrata:  “Il  documento  –  ha  detto  -  è  condiviso, 
ricordo che la Provincia ha stanziato a bilancio oltre 1.500.000 euro sul capitolo 
del  decentramento  universitario”.  D'accordo,  seppure  con  riserva,  Erio 
Ambrosino (Pd-Impegno civico): “bene l'emendamento,  anche se ho qualche 
dubbio sul fatto che l'ateneo accetti la proposta”. (48-57ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Crisi economica, modifiche ai tagli al sociale
L'assemblea provinciale ha rinviato la proposta del Pd-Impegno civico

Cuneo La diffusa crisi economica e finanziaria che ha coinvolto l’intero sistema 
produttivo, amministrativo e sociale, segnando ormai da alcuni anni l’economia 
mondiale  e  l’impiego  di  risorse  a  favore  dei  cittadini  in  condizioni  di 
marginalità da parte degli enti locali, sono premessa dell’ordine del giorno a 
firma  del  gruppo Pd-Impegno  civico.  Il  documento  esaminato  dal  Consiglio 
provinciale, è stato rinviato alla Commissione competente. Impegna la Giunta a: 
“mettere in atto una decisa azione nei confronti del Governo nazionale mirata a 
ripristinare le somme sottratte ingiustamente con al legge di Stabilità 2011 alle 
politiche  giovanili  e  per  la  famiglia,  per  il  servizio  civile  e  per  la  non 
autosufficienza, almeno con gli importi dell'anno 2010; così come il 5 per mille 
dell'imposta  dovuta  all'erario,  rispettando  la  volontà  dei  contribuenti, 
riportandolo a 400 milioni di euro”. 

Sul tema sono intervenuti numerosi consiglieri. Erio Ambrosino (Pd-Impegno 
civico) ha ribadito, “le manovre finanziarie hanno ridotto di oltre il   40 per 
cento le risorse disponibili sui fondi delle politiche sociali. Ritengo gravissima 
anche la riduzione prevista sul cinque per mille”. Marco Perosino (Pdl): “Siamo 
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sensibili al tema, ma invito la maggioranza a votare contro”. Si è invece definito 
amareggiato  il  consigliere  Fabio Di  Stefano (Idv):  “Non è  possibile  tagliare 
sempre  sui  più  deboli.  Dobbiamo  piuttosto  ridurre  le  quote  ai  gruppi  del 
Consiglio  regionale”.  Paolo  Demarchi  (Lega  Nord)  ha  definito  l'ordine  del 
giorno “in parte condivisibile, ma altamente politicizzato. Con la riduzione delle 
risorse,  da  qualche  parte  bisogna  razionalizzare”.  Francesco  Rocca  (Pd-
Impegno civico): “Non vorrei più sentir parlare di questioni politiche. Vogliamo 
essere vicini alle nostre associazioni”. Voto contrario anche per Roberto Nizza 
(Lista  Costa):  “Nessuno  ha  piacere  di  effettuare  tagli  nei  confronti  dei  più 
deboli,  questo  documento  ha  però  un  carattere  prettamente  politico”.  Mino 
Taricco  (Pd-Impegno  civico):  “L'ordine  del  giorno  in  sé  cita  dei  fatti 
verificabili.  La finanziaria ha oggettivamente massacrato le forze sociali”. Di 
analogo parere anche Stefano Garelli (Pd-Impegno civico): “Sono orgoglioso di 
difendere azioni che permettono agli ultimi di avere più dignità”. In chiusura di 
discussione,  da  Giovanni  Negro (Udc)  è  arrivata  la  proposta  di  rinvio della 
discussione:  “Capisco – ha detto -  che i  tagli  vanno per  forza fatti,  ma non 
possiamo concentrarli sul sociale. Propongo un rinvio dell'argomento”. Ipotesi 
accolta  anche  dall'assessore  alle  Politiche  sociali,  Giuseppe  Lauria:  “C'è  la 
disponibilità di tutti a trattare l'argomento in commissione,  alla ricerca di un 
documento condiviso”. (48-58ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Disagio nel commercio delle piccole e medie imprese
L'allarme dei consiglieri del gruppo Lega Nord

Cuneo Il disagio nel commercio delle piccole e medie imprese è stato al centro 
dell’ordine del giorno proposto dai consiglieri della Lega Nord e approvato  dal 
Consiglio provinciale con voto unanime. Il documento impegna la Provincia “a 
considerare  come  dannoso  questo  tipo  di  politica  volta  a  concentrare  il 
commercio in pochi centri attrattivi desertificando il resto del territorio. Si vuole 
altresì  ricordare  che  tale  situazione  andrà  comunque  ad  aumentare  i  flussi 
veicolari da e verso tali strutture in contrasto a quella particolare attenzione che 
da  sempre  contraddistingue  la  nostra  Provincia  nel  settore  della  sicurezza 
stradale in un contesto territoriale che già impone spostamenti per lavoro, studi, 
servizi”.  Nelle  premesse  il  perdurare  della  crisi  economica  e  le  continue 
aperture  di  strutture  commerciali  di  grandi  dimensioni  su  tutto  il  territorio 
provinciale che – dicono i proponenti – stanno mettendo a dura prova, se non 
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condannando  alla  chiusura,  numerosi  esercizi  commerciali  di  piccole 
dimensioni per lo più nel settore alimentare e purtroppo in comunità con una 
popolazione  anziana e  poco numerosa.  Con la  chiusura  o la  diminuzione  di 
questi presidi riteniamo vengano a mancare quelle caratteristiche di servizio e 
socialità  che anche un piccolo esercizio ha saputo dare in comuni e territori 
marginali soprattutto collinari e montani. (48-59cvag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Recepimento della direttiva dell'Unione europea su tempi 
massimi dei pagamenti della pubblica amministrazione
Nei confronti delle imprese private. Proposta del gruppo Pd-Impegno civico

Cuneo  Il  Consiglio  provinciale  ha  votato  all'unanimità  l’ordine  del  giorno 
proposto  dal  gruppo  Pd-Impegno  civico  che  impegna  la  Giunta  ad  attivarsi 
presso il Parlamento per l’approvazione in tempi rapidi dei Decreti legislativi di 
recepimento  della  Direttiva  europea  orientata  a  ridurre  i  tempi  massimi  nei 
pagamenti  della  pubblica  amministrazione  a  favore  delle  imprese  private, 
fissandone il limite principale a 30 giorni. “I nuovi tempi di pagamento – hanno 
detto i proponenti – costituiscono un presupposto per migliorare la trasparenza 
nei  rapporti  tra  la  pubblica  amministrazione  e  fornitori  anche  nella  nostra 
regione,  oltre  a  rappresentare  un  provvedimento  di  massima  importanza  per 
ridare vitalità al tessuto economico-produttivo piemontese”

Il  consigliere  Marco Perosino  (Pdl)  si  è  detto  d'accordo in  generale,  ma  ha 
giudicato  il  provvedimento  di  difficile  applicazione.  Giovanni  Negro  (Udc): 
“Abbiamo vissuto molte volte queste situazioni con le imprese, sono nettamente 
favorevole”.  Paolo Demarchi  (Lega Nord) è  stato  favorevole,  come Roberto 
Nizza  (Lista  Costa)  che  ha  definito  l'ordine  del  giorno  come  documento  di 
grande  buonsenso.  “La Giunta  è  d'accordo –  ha  concluso  il  vice  presidente 
Giuseppe Rossetto  - ma vi rappresento le difficoltà:  non sarà così facile da 
realizzare”. (48-60cv10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Condanna dei tagli alle associazioni dei combattenti
Con particolare riferimento all'Anpi. Documento del Pd-Impegno civico

Cuneo L'ordine del giorno che condannava i tagli effettuati a livello nazionale 
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dal Governo a tutte le associazioni di combattenti, con particolare riferimento 
all’Anpi, presentato dal gruppo Pd-Impegno civico ed esaminato dal Consiglio 
provinciale, è stato respinto dall'assemblea di lunedì 13 dicembre con 10 voti a 
favore e 12 contrari. Secondo i proponenti, “la riduzione dei contributi all’Anpi 
nazionale va dai 165.000 euro del 2009 ai 73.500 del 2010. L'azione dell’Anpi 
si è svolta e si svolge soprattutto nei confronti dei giovani e trova nella scuola il 
luogo privilegiato per la conservazione di una memoria che trae origine dalla 
corretta interpretazione del passato e costituisce salda indicazione per il futuro”. 

Marco  Perosino  (Pdl):  “Siamo  d'accordo,  ma  oggi  nell'Anpi  ci  sono  molte 
persone che non hanno fatto i partigiani. Credo che l'associazione abbia diritto 
ai contributi, ma bisogna tenere conto dei generali tagli delle risorse finanziarie 
che vanno a colpire anche questo settore”. Tra gli intervenuti anche Francesco 
Rocca (Pd-Impegno civico) a sostegno del ruolo dell'Anpi e Mino Taricco (Pd-
Impegno civico) che ha ribadito come “sia storicamente innegabile il contributo 
dei partigiani, un dato che supera tutte le altre questioni. Quell'esperienza ha 
avuto un'importanza storica che deve essere tutelata”. (48-61cvag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Giornata mondiale contro la violenza alle donne
Dal Pd-Impegno civico la richiesta di un confronto all'interno della 
Commissione regionale sanità con operatori ed associazioni femminili

Cuneo “Il 25 novembre è la giornata mondiale contro la violenza sulle donne, 
violenza che può essere fisica ma anche psicologica ed è nostro dovere essere 
concreti e coerenti e combattere tutte le forme di violenza”, questa la sintesi 
dell’ordine del giorno promosso dal gruppo Pd-Impegno civico ed approvato 
dal  Consiglio  provinciale  con  il  quale  si  è  chiesto  al  governo  regionale  la 
sospensione del “protocollo per il miglioramento del percorso assistenziale per 
la  donna  che  richiede  l’interruzione  volontaria  della  gravidanza”.  Tale  atto 
amministrativo intende, infatti, tra l'altro rafforzare la rete delle associazioni di 
volontari in difesa della vita affinchè forniscano tutte le informazioni di cui la 
donna in stato di gravidanza deve essere a conoscenza. I firmatari, al contrario, 
chiedono che si rispettino le attuali norme e la volontà della donna, evitando 
ingerenze esterne. Chiedono, inoltre, l’avvio di una discussione all’interno della 
Commissione Sanità del Consiglio regionale e con gli  operatori  sanitari  e le 
associazioni  femminili  e  di  volontariato.  Al  dibattito  sono  intervenuti  i 
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consiglieri Patrizia Manassero (Pd-Impegno civico) a sostegno dell'ordine del 
giorno e Marco Perosino (Pdl) che ha votato contro il documento approvando 
l'impostazione  regionale.  Parere  favorevole  è  stato  annunciato  da  Paolo 
Demarchi  (Lega  Nord).  Mino  Taricco  (Pd-Impegno  civico)  ha  contestato  il 
protocollo regionale che equiparerebbe le strutture pubbliche a quelle private. 
La votazione: 8 sì, 6 no, 7 astenuti. (48-62cvag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Scarcerazione del Premio Nobel per la pace Liu Xiaobo
Proposta dei consiglieri della Lega Nord votata all'unanimità

Cuneo  La  scarcerazione  del  Premio  Nobel  per  la  pace  Liu  Xiaobo  è  stato 
argomento dell'ordine del giorno promosso dai consiglieri della Lega Nord e 
illustrato dal capo gruppo Paolo De Marchi. Discusso nella seduta del Consiglio 
provinciale  di  lunedì  13  dicembre,  il  documento  –  votato  all'unanimità  - 
impegna il presidente Gianna Gancia e la Giunta provinciale ad attivarsi presso 
il  governo  e  presso  tutti  i  canali  istituzionali  e  diplomatici  in  vista  della 
liberazione del dissidente cinese, promotore di “Charta 08”, manifesto pubblico 
redatto  in  occasione  del  60esimo  anniversario  della  proclamazione  della 
Dichiarazione  universale  dei  diritti  dell'uomo.  Rileva,  inoltre,  “l'alta 
considerazione ed il supporto supporto che sono dovuti a chi sacrifica la propria 
vita in nome della pace e dei diritti degli altri”. (48-64cvag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Terreni dell'Ordine Mauriziano, prioritaria la 
salvaguardia del territorio e la tutela dall'inquinamento
In vista della concessione in affitto. Voto unanime del Consiglio provinciale

Cuneo  Voto  unanime,  nel  Consiglio  provinciale  di  lunedì  13  dicembre,  per 
l'ordine del giorno riguardante la gestione dei terreni dell'Ordine Mauriziano 
delegata all'Ente parco del Po, nella zona di Staffarda, nel Comune di Revello e 
di  Cardè.  Il  documento,  redatto  dalla  VI  Commissione  consiliare,  considera 
l'imminente  concessione  in  affitto,  mediante  pubblica  gara,  delle  aree. 
Considerata la grande attenzione che la Provincia di Cuneo dedica alla tutela 
dall'inquinamento ed alla salvaguardia del territorio, invita il presidente Gianna 
Gancia  e  l'assessore  all'Agricoltura  Roberto  Mellano  “ad  assumere  tutte  le 
iniziative tese a garantire l'equilibrio e e la vocazione agricola e zootecnica dei 
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terreni”. Chiede, inoltre, all'Ente parco del Po di adoperarsi affinchè “le aree 
siano  cedute  in  affitto  ad  aziende  rispondenti  ai  seguenti  requisiti:  aziende 
agricole  ad  indirizzo  cerealicolo/frutticolo/zootecnico  con  sede  e  centro 
aziendale nel Comune o nei Comuni limitrofi ai terreni; aziende agricole che 
siano titolari  e  conducano direttamente allevamenti  zootecnici,  che utilizzino 
prevalentemente  i  frutti  dei  terreni  e  della  coltivazione  dei  terreni  per  il 
mantenimento dell'allevamento e che non realizzino impianti fotovoltaici a terra 
e  biomasse”.  Sollecita,  infine,  l'Ente  parco  a  valutare  la  possibilità  di  una 
concessione  in  affitto  fondata,  anche,  sulla  base  di  valutazioni  oggettive 
dell'azienda  agricola  (forza  lavoro,  gestione  aziendale,  distanza,  coltivazione 
diretta). (48-65agcv10)

EDILIZIA SCOLASTICA
Ex caserma Musso di Saluzzo, approvato studio di 
fattibilità su indagini sismiche e rinforzi strutturali
Gancia e Rossetto: “Opere complementari all'intesa esistente con la Regione”

Cuneo  Con  l'approvazione  di  uno  studio  di  fattibilità  riguardante  interventi 
complementari, la Provincia di Cuneo perfeziona l'intesa istituzionale esistente 
con la Regione Piemonte per la trasformazione dell'Ex caserma Mario Musso di 
Saluzzo in sede dell'Istituto d'arte “Bertoni”. L'accordo di programma, siglato in 
estate,  regola  gli  interventi  allo  stabile,  per  un  impegno  complessivo  pari  a 
1.538.000 euro, cui si aggiungono ora gli ulteriori 207.047 euro dei lavori di 
complemento.  “Al  finanziamento  dell'investimento  –  spiegano  il  presidente 
della Provincia Gianna Gancia e il vice presidente ed assessore alla Viabilità 
Giuseppe Rossetto –, come per la maggior parte delle opere inserite nell'Elenco 
dei lavori 2011, si procederà mediante proventi patrimoniali in ossequio ad una 
precisa politica di attenzione alla spesa pubblica. I lavori illustrati dallo studio 
di fattibilità riguardano indagini e verifiche sismiche,  oltre alla progettazione 
dei  rinforzi  strutturali  del  lotto  dell'ex caserma su corso Piemonte.  Si  tratta, 
quindi, di opere necessarie alla messa in sicurezza dello stabile”.

L’intervento  inserito  nell’intesa  istituzionale,  siglata  dai  presidenti  Gancia  e 
Roberto  Cota,  riguarda  invece  la  porzione  dello  stabile  di  corso  Piemonte, 
futura sede dell’Istituto d’Arte e prevede: il completamento delle aule al primo 
piano dell’ex “Cavallerizza”, già oggetto dei precedenti due lotti di intervento di 
cui  uno ancora in  corso;  la  realizzazione  di  nuove aule,  laboratori  leggeri  e 
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servizi igienici al secondo piano (sottotetto); il ripristino del portone carraio su 
corso Piemonte; il prolungamento della scala esterna di sicurezza esistente, a 
servizio anche del secondo piano; il completamento ai piani primo e secondo 
degli impianti tecnologici (elettrici, idrico-sanitari, idranti e riscaldamento). (48-
699ag10)

LAVORI PUBBLICI
Varati progetti preliminari per oltre 5.400.000 euro
Sette interventi in campo viario e due sul fronte dell'edilizia scolastica

Cuneo La Giunta provinciale ha approvato sette progetti preliminari relativi ad 
interventi sulla viabilità per un totale di 3.370.862 euro, oltre a due nel campo 
dell'edilizia scolastica per un impegno pari a  2.125.000 euro. “Si tratta di una 
delibera importante anche dal punto di vista economico complessivo, in quanto 
prevede  investimenti  pari  a  5.495.862  euro  –  dichiarano  il  presidente  della 
Provincia,  Gianna  Gancia  e  il  vice  presidente  Giuseppe  Rossetto  -. 
L'approvazione  dei  progetti  preliminari  consentirà  un  deciso  passo  in  avanti 
verso  la  soluzione  di  numerose  problematiche  esistenti  sul  territorio,  oltre 
all'inserimento degli interventi nell'Elenco annuale delle opere per il 2011”.

Nello specifico, per quanto riguarda le opere viarie, il parere favorevole della 
Giunta riguarda la sistemazione della spalla  sinistra del viadotto sulla strada 
provinciale 119, nel territorio del Comune di Montaldo Roero, per un importo 
previsto  in  100  mila  euro.  Lavori  di  rinforzo  strutturale  delle  travi 
riguarderanno, invece, il viadotto di Santo Stefano Belbo, lungo la provinciale 
592 tra il territorio di Santo Stefano e il confine con la provincia di Asti; il costo 
dell'opera ammonta a 170.862 euro. Un investimento di 600 mila euro servirà 
poi alla sistemazione dei versanti delle provinciali 3 e 58 tra Novello, Barolo e 
La Morra: in particolare il progetto prevede il ripristino di una scarpata stradale 
sulla  provinciale  3,  oltre a opere di  sostegno e consolidamento lungo la 58. 
Ammonta a 500 mila euro il previsto ripristino della carreggiata danneggiata 
dagli eventi alluvionali dell'aprile 2009 sulla provinciale 281, tra Borgomale e 
Lequio Berria, mentre è a livello preliminare anche la progettazione della messa 
in sicurezza di un'intersezione sulla  provinciale 243, in località Madonna del 
Pasco, a Villanova Mondovì (200 mila euro). La Provincia si occuperà poi della 
stabilizzazione della frana lungo i pendii rocciosi tra il ponte di via Roma e 
quello di via Mondovì, sulla provinciale 5 di Chiusa Pesio, per un importo pari 
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a 800 mila euro. Infine il ripristino dei dissesti sulla provinciale 8 della Valle 
Varaita, nei tratti in Comuni di Sampeyre e Frassino (1 milione di euro).

Per  quanto  riguarda  l'edilizia  scolastica,  i  progetti  preliminari  varati 
dall'esecutivo provinciale riguardano invece interventi urgenti per la messa in 
sicurezza  degli  stabili  del  Liceo  delle  Scienze  sociali  “Rosa  Govone”  di 
Mondovì  per  complessivi  475  mila  euro  e  la  rifunzionalizzazione  del  polo 
scolastico  comprendente  Liceo  classico  “Beccaria”,  Istituto  alberghiero 
“Giolitti”  e  Liceo  scientifico  “Vasco”.  In  quest'ultimo  caso  è  previsto  un 
investimento pari a 1.650.000 euro (di cui 700 mila derivanti da finanziamento 
della Fondazione cassa di risparmio di Cuneo). (48-700ag10)

TRASPORTI
Regione e Provincia hanno incontrato i vertici Geac
Assessore Russo: “Levaldigi è patrimonio infrastrutturale che deve crescere. 
Prioritaria la creazione di un sistema aeroportuale integrato con Caselle”

Cuneo  L'assessore  provinciale  ai  Trasporti,  Roberto  Russo,  ha  partecipato 
all'incontro di lunedì 13 dicembre tra la Regione, rappresentata dall'assessore 
Barbara  Bonino,  e  vertici  di  Geac,  società  di  gestione  dell'aeroporto  di 
Levaldigi.  Presenti  il  presidente Guido Botto, l'amministratore delegato Gian 
Pietro Pepino e il vice presidente Guido Bonino. L'incontro è servito a sancire 
l'importanza dello scalo cuneese come risorsa per il Piemonte. Gli assessori di 
Provincia e Regione hanno infatti ribadito la necessità di lavorare ad un sistema 
aeroportuale integrato.

A  tal  proposito  all’inizio  del  nuovo  anno  si  svolgeranno  incontri  con  la 
dirigenza di Sagat. Allo stesso tempo sarà attivata una politica congiunta mirata 
alla ricerca di possibili scenari di sviluppo, sia sul fronte dell’implementazione 
del traffico merci che su quello della creazione di una base low cost.  “Deve 
crescere l’interlocuzione tra Caselle e Levaldigi – hanno dichiarato gli assessori 
Bonino e Russo - : il nostro obiettivo è il potenziamento dei due aeroporti che 
devono  lavorare  in  sinergia,  senza  inutili  e  dannose  concorrenze.  E’  quindi 
necessario far sì che gli scali non siano solo un tramite per uscire dal Piemonte, 
ma  veicolino  flussi  in  ingresso”.  Prioritaria  la  creazione  di  un  sistema 
aeroportuale  piemontese.  “L'aeroporto  di  Levaldigi  –  ha  ribadito  Russo  - 
rappresenta un patrimonio infrastrutturale del territorio cuneese e piemontese 
che merita non solo di esistere,  ma anche di vedere assicurato uno sviluppo 
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costante. A questo proposito è opportuno sottolineare il buon lavoro svolto dai 
rappresentanti  del  consiglio  di  amministrazione,  concretizzato  nella 
diminuzione del debito e nell'incremento dei passeggeri, fino ai quasi 200 mila 
utenti annui. Desidero, inoltre, ringraziare per l'impegno dimostrato l'assessore 
regionale  ai  Trasporti,  auspicando  la  prosecuzione  dell'ottima  collaborazione 
instaurata in questi mesi tra Regione e Provincia”. 

“Ringrazio l'assessore Bonino - ha aggiunto il presidente di Geac, Botto – di 
questa particolare attenzione rivolta allo scalo cuneese e al lavoro fatto dagli 
amministratori  in  questi  anni.  I  rapporti  con  i  vertici  Sagat  sono  positivi  e 
molteplici  gli  spazi  di  collaborazione.  Una strategia  di  crescita  comune  può 
essere  utile,  sia  a  Caselle  che a Levaldigi,  con indubbi vantaggi  per  l'intero 
territorio piemontese”.  (48-701ag10)

UNESCO
Costituita l'Associazione per il patrimonio dei paesaggi 
vitivinicoli di Langhe-Roero e Monferrato
La Giunta provinciale ha varato statuto ed atto costitutivo

Cuneo Il sostegno e la promozione della candidatura per l'iscrizione nella lista 
Unesco dei beni patrimonio dell'umanità sono le finalità dell'Associazione per il 
patrimonio  dei  paesaggi  vitivinicoli  di  Langhe-Roero  e  Monferrato,  la  cui 
costituzione è stata approvata dalla Giunta provinciale, nella seduta di martedì 
14 dicembre, assieme a statuto ed atto costitutivo. “In questo modo – dichiara il 
vice presidente della Provincia, Giuseppe Rossetto – il territorio si dota di una 
struttura  flessibile,  caratterizzata  da  efficacia  e  celerità  di  azione.  Desidero 
ringraziare  l'assessore  provinciale  alla  Pianificazione  Roberto  Russo  che, 
d'intesa con il  presidente Gianna Gancia,  ha messo a disposizione l'impegno 
necessario a garantire la continuità dei lavori”.

L'Associazione, che avrà sede in Asti, si ispira a principi di reciproca solidarietà 
tra i  territori  delle  province di  Alessandria,  Asti  e  Cuneo.  Persegue,  inoltre, 
obiettivi  di  sviluppo  della  conoscenza  sui  beni  del  patrimonio,  di  tutela, 
protezione,  valorizzazione  degli  stessi,  oltre  che  di  promozione  culturale,  di 
sensibilizzazione  e  di  sviluppo  socio-economico  integrato  dei  territori.  La 
Provincia di Cuneo è socio fondatore, assieme a quelle di Asti ed Alessandria e 
alla  Regione  Piemonte.  Sono  inoltre  ammessi  soci  aderenti  e  sostenitori 
dell'attività  dell'associazione,  rappresentati  da  enti  locali  ed  amministrazioni 
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pubbliche centrali  o locali.  Lo statuto regola il  funzionamento di assemblea, 
consiglio di amministrazione e comitato scientifico, quale organo consultivo su 
materie e problematiche attinenti alla gestione e conservazione dei beni Unesco. 
Infine il patrimonio risulta costituito da attrezzature e beni mobili e immobili a 
qualunque titolo acquisiti, oltre alle quote di adesione versate dai soci fondatori 
nella misura di 20 mila euro per ciascuna delle Province e 30 mila euro per la 
Regione. 

“Proprio alla Regione – ha concluso Rossetto - , nelle persone del presidente 
Roberto Cota,  del vice presidente Ugo Cavallera e dell'assessore  al  Turismo 
nonché consigliere provinciale Alberto Cirio, va un ulteriore ringraziamento per 
il supporto assicurato sul piano burocratico che porterà all'inoltro del dossier di 
candidatura entro il mese di gennaio. Si tratterà, come ha assicurato il direttore 
generale  del  Ministero  dei  Beni  culturali  Manuel  Guido,  dell'unico  dossier 
italiano  presentato  a  Parigi  nel  2011.  L'Unesco  provvederà,  poi,  nell'estate 
all'invio degli ispettori per i sopralluoghi sul territorio”. (48-702ag10)

PERSONALE
Cerimonia di premiazione ai pensionati della Provincia 
Mercoledì 22 dicembre  per i collocati a riposo nel 2010

Cuneo  –  Mercoledì  22  dicembre,  alle  14,30,  cerimonia  di  premiazione  dei 
pensionati  della  Provincia  collocati  a  riposo  nel  corso  del  2010. 
Complessivamente  saranno consegnati  13 riconoscimenti.  L'assegnazione  dei 
premi di benemerenza è prevista da un apposito regolamento del 1963. Sei le 
medaglie d'oro con diploma per chi ha svolto più di 35 anni di attività lavorativa 
in Provincia che saranno assegnati a: Alberto Belliardo di Caraglio; Giovanni 
Cascioli  di  Cuneo;  Angela  Bruna  Cortese  di  Neive;  Romana  Giordano  di 
Cuneo; Gabriele Landra di Valdieri; Maria Rosa Maccagno di Boves. Saranno 
premiati con una medaglia di bronzo altri sette dipendenti che hanno meno di 35 
anni  di servizio in Provincia: Simonetta  Di Vito di Manta;  Nella Peirano di 
Garessio; Celestino Perotto di Manta; Nicola Quatrale di Bra; Valter Sasia di 
Busca, maria Rosa Toscano di Cuneo; Antonio Viale di Limone Piemonte. (48-
703cv10) 
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POLITICHE SOCIALI
“Un tuffo di Natale”: sport e solidarietà 
Iniziativa promossa dall'assessorato provinciale alle Politiche sociali con le 
associazioni del territorio. 

Cuneo  Si  chiama  “Un  tuffo  di  Natale”  ed  è  la  manifestazione  di  sport  e 
solidarietà che domenica 19 dicembre coinvolgerà, nella piscina comunale di 
Cuneo a partire dalle 9,30, amministratori locali ed atleti disabili in una vera e 
propria  gara  di  nuoto  non  competitiva.  L'iniziativa,  fortemente  voluta 
dall'assessore alle Politiche sociali e allo Sport della Provincia Giuseppe Lauria, 
si  svolge  in  collaborazione  con  le  associazioni  del  territorio  Amico  Sport 
Libertas, Asd Gabriella Vivalda Onlus e Asd Sportiamo Onlus Bra. Lo scopo è 
quello di  raccogliere fondi a favore di progetti dedicati al sociale, ma più in 
generale di  favorire un nuovo sguardo sull’handicap e il  sostegno allo sport 
come strumento inclusivo. 

La sfida vedrà scendere in vasca amministratori locali ed atleti diversamente 
abili. L'ingresso sarà gratuito con possibilità di offerta libera e il ricavato sarà 
devoluto per scopi sociali. La gara è inserita nel calendario Fisdir (Federazione 
italiana sport disabilità intellettiva relazionale) e sostenuta dalla Gis (Gesione 
impianti sportivi), Croce Rossa Italiana, Federazione italiana cronometristi Ficr 
che  presteranno  gratuitamente  la  loro  collaborazione.  Parteciperanno  come 
sponsor le aziende Bra Servizi e Egea di Alba. (48-704cv10)

SPORT
“Volley for children” il 19 dicembre a Cuneo
Incontro tra la Nazionale italiana over 50 e le glorie cuneesi. Seguirà la 
partita di campionato di serie A1

Cuneo Domenica 19 dicembre, prima della partita di Campionato di serie A1 
Bre Banca Lannutti Cuneo – Lube Banca Marche Macerata, il PalaBreBanca 
ospiterà, alle ore 15, un incontro tra la Nazionale Italiana Over 50 e le Glorie 
Cuneesi. In campo per quest’ultima formazione ci saranno i grandi nomi che 
hanno  fatto  la  storia  della  pallavolo  cuneese  e  che  tanto  hanno  dato  per  la 
maglia  della  società  piemontese:  da  Ljubo  Ganev  ad  Andrea  Lucchetta, 
passando per Rafael Pascual, Vladimir Grbic (fratello di Nikola), Ferdinando 
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De Giorgi,  Claudio  Galli,  Liano  Petrelli…Per  la  Nazionale  Over  50  invece 
Bertoli,  Recine,  Belletti,  Dalfovo,  Saetti  Baraldi,  De  Agostini,  Lanfranco, 
Vecchi, Ferrari, Dametto, Vigna, Corato. Tutti saranno in campo per dare il loro 
contributo a una causa così importante. A seguire, alle ore 18,15, la Bre Banca 
Lannutti  di  serie  A1  sarà  regolarmente  in  campo  per  la  10ª  giornata  di 
Campionato, contro Macerata appunto. Sarà possibile assistere ad entrambe le 
partite (la partita del cuore tra la Nazionale Italiana Over 50 e Glorie Cuneesi e 
la partita di serie A1) con un unico biglietto, al consueto prezzo di 15 euro (12 il 
ridotto) in tribuna rossa e 25 euro (20 il ridotto) in tribuna verde. Gli abbonati, 
che potranno accedere alla partita del cuore con il loro abbonamento, potranno 
contribuire alla causa con un’offerta libera, che sarà raccolta in apposite urne 
dal personale della Croce Rossa Italiana all’interno del PalaBreBanca.

L'iniziativa è stata presentata giovedì 9 dicembre con una conferenza stampa in 
Provincia. Erano presenti, oltre al presidente Gianna Gancia e all'assessore allo 
Sport Giuseppe Lauria, il direttore generale di Piemonte Volley Marco Pistolesi 
e il presidente della Commissione Distretto “Progetto Bravo” del Rotary Club 
Franco Pejrone anche in rappresentanza della Comunità Sant'Egidio a favore 
della quale andrà il ricavato della manifestazione. Il “Progetto Bravo” (Birth 
Registration  for  All  Versus  Oblivio),è  portato  avanti  dalla  Comunità  di 
Sant’Egidio e intende garantire la registrazione allo stato civile di tutti i bambini 
“inesistenti”  per  la  società  civile  perché  non  registrati  alla  nascita  e  quindi 
“fantasmi”  per  lo  stato  civile  delle  rispettive  nazioni.  Un  problema  grave, 
ancora poco conosciuto e di difficile stima: si calcola che solo nel 2007 non sia 
stata registrata la nascita di oltre 51 milioni di bambini, quasi la metà dei quali 
in Asia meridionale, ma il problema non manca di toccare anche la nostra Italia, 
in  cui  sarebbero,  secondo  il  rapporto  stilato  pochi  giorni  fa  da  Save  the 
Children,  circa  4.500.  Per  tutti  questi  bambini  Piemonte  Volley  organizza 
“Volley  for  Children”,  in  collaborazione  con  la  Provincia  di  Cuneo,  in 
occasione dei 150 anni dalla sua fondazione, e con il Rotary Club Cuneo Alpi 
del Mare. (48-696cv10)

AGRICOLTURA
Il presidente Gianna Gancia all'inaugurazione della Fiera 
nazionale del Bue Grasso di Carrù
Consegnerà al sindaco Ieriti una vignetta realizzata da Danilo Paparelli
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Cuneo Il presidente della Provincia, Gianna Gancia, parteciperà alla cerimonia 
inaugurale  della  Fiera  nazionale  del  Bue  grasso  e  consegnerà  al  sindaco  di 
Carrù,  Stefania  Ieriti  una  vignetta  realizzata  dal  disegnatore  cuneese  Danilo 
Paparelli,  in  occasione  del  centenario  della  manifestazione.  Giovedì  16 
dicembre,  come  da  tradizione,  è  prevista  l'assegnazione  di  centoquattro  tra 
gualdrappe e fasce agli allevatori: la Fiera nata nel 1910 torna così a rinnovare il 
connubio con la  realtà  agricola  locale.  “Si  tratta  –  ha spiegato il  presidente 
Gancia  –  di  un  appuntamento  che  è  parte  integrante  della  storia  e  della 
zootecnia  cuneese,  la  cui  importanza  è  accresciuta  dal  ruolo  che  riveste  in 
materia di promozione della carne della razza bovina piemontese sui mercati 
internazionali. Proprio la durata della manifestazione che festeggia il centesimo 
anniversario  racconta  di  un  legame  forte  con  il  territorio  e  con la  gente  di 
Granda,  all'insegna  di  una  produzione  di  elevato  livello  qualitativo”.  (49-
707ag10)

150° ANNIVERSARIO 
“Cuneo: un secolo e mezzo di provincia”
Presentato in Provincia il libro curato dall'Istituto storico della Resistenza

Cuneo  A chiusura del 150° anniversario della nascita della Provincia di Cuneo, 
la Provincia e l’Istituto storico della Resistenza e della società contemporanea 
“D. Livio Bianco” hanno presentato il saggio-sintesi “Cuneo: un secolo e mezzo 
di  provincia”.  La  presentazione,  introdotta  dal  presidente  del  Consiglio 
provinciale Giorgio M. Bergesio, si è svolta in Provincia lunedì 13 dicembre 
alla presenza degli assessori provinciali Licia Viscusi, Giuseppe Lauria e Luigi 
Costa,  oltre  ad  alcuni  consiglieri  provinciali,  al  sindaco  di  Cuneo  Alberto 
Valmaggia, autorità e rappresentanti delle associazioni storiche e partigiane. 

Il libro è nato dall'impegno di Livio Berardo e con i contributi di alcuni studiosi 
ed esperti dell’Istituto Storico della Resistenza e della Società contemporanea in 
provincia  di  Cuneo.  “Si  tratta  di  una  pubblicazione  che  ci  permette  di 
approfondire la conoscenza di un periodo storico non facile – ha detto Bergesio 
in  apertura  -,  contrassegnato  da  intensi  sconvolgimenti  politici,  economici  e 
culturali.  Contiene  gli  atti  fondamentali,  a  partire  dalla  costituzione  della 
Provincia di Cuneo nel 1859, fino all'amministrazione in carica, con il primo 
presidente  donna del  cuneese.  Si  sofferma su fatti,  eventi  e  protagonisti  che 
hanno contribuito a quell'evoluzione del panorama locale, alla base dell'odierno 
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assetto sociale”. 

Il testo  si presenta come opera aggiornata, non priva di spunti di riflessione di 
grande attualità come l'assetto economico e il mutare dei livelli occupazionali 
raccontati a partire dalla ruralità di fine Ottocento, attraverso la protoindustria e 
le  prime  organizzazioni  operaie,  l'emigrazione  di  massa  verso  America  e 
Francia,  fino  alla  ripresa  del  dopo guerra  e  all'attuale,  pesante,  crisi  che  ha 
investito tante realtà produttive locali. Si parla dei progressi dei trasporti e del 
nascere dei collegamenti ferroviari che hanno sollevato la Granda dall'originario 
isolamento e che, in molti casi, costituiscono motivo di dibattito e di impegno 
anche oggi. E poi, l'excursus, sul mondo artistico e culturale della provincia, 
con il ricordo dei suoi esponenti di spicco.

Viscusi: “La pubblicazione raccoglie e racconta tutte le tappe principali della 
storia della Provincia in questi 150 anni. Una pubblicazione da consegnare alla 
memoria collettiva, quale utile e piacevole strumento di approfondimento nei 
confronti  di una pagina di storia locale particolarmente interessante  seppure, 
forse, non sempre altrettanto conosciuta. In particolare, in qualità di assessore 
alla Cultura e all’Istruzione desidero sottolineare l’opportunità di promuovere 
questo volume soprattutto all’interno delle scuole, quale prezioso aiuto per le 
insegnanti nella presentazione di questo lungo e intricato periodo caratterizzato 
da intensi sconvolgimenti non solo politici ma anche economici e culturali”.

Il  documento  è  stato  illustrato  dal  curatore  Livio  Berardo,  ex  consigliere 
provinciale. Sono intervenuti il sindaco Valmaggia, l'on. Martino per l'Anpi e 
Anna Graglia, ex capogruppo Pci in Consiglio provinciale. 

L'anno di celebrazioni per i 150 anni dalla fondazione della Provincia è stato 
caratterizzato anche da alcuni convegni storici e momenti di riflessione sulla 
realtà ed il futuro dell’ente Provincia. Tra le visite illustri che hanno dato pregio 
all’anniversario anche la più recente da parte del Presidente del Senato, Renato 
Schifani. (48-698cv10)
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